

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Masalah

Pada dasarnya laporan keuangan merupakan catatan tentang informasi *financial* perusahaan pada suatu waktu akuntansi, yang dipakai untuk menggambarkan kondisi atau kinerja perusahaan. Setiap perusahaan harus memiliki laporan keuangan, dimana laporan keuangan tersebut disusun berdasarkan hasil akhir dari proses akuntansi yang dapat digunakan sebagai alat untuk mengkomunikasikan data keuangan atau aktivitas perusahaan kepada pihak-pihak yang berkepentingan. Pada laporan keuangan terdapat tiga laporan utama yaitu neraca menggambarkan kondisi keuangan dari suatu perusahaan pada waktu tertentu yang terdiri dari semua aset, hutang, dan modal perusahaan. Laporan laba/rugi mencerminkan prestasi yang telah dicapai selama satu periode tertentu. Dan laporan arus kas yang menyajikan informasi aliran kas masuk dan aliran kas keluar selama satu periode.

Dalam membantu pengguna laporan keuangan untuk memahami dan menginterpretasikan laporan keuangan maka perlu dibuat analisis laporan keuangan. Analisis laporan keuangan dimaksudkan untuk membantu bagaimana memahami laporan keuangan, bagaimana menafsirkan angka-angka dalam laporan keuangan, bagaimana mengevaluasi laporan keuangan dan bagaimana menggunakan informasi keuangan untuk pengambilan keputusan. Salah satu teknik analisis yang digunakan dalam menganalisis laporan keuangan adalah analisis dupont. Analisis dupont adalah analisis yang memisahkan profitabilitas

dengan pemanfaatan aset. Analisis ini menghubungkan tiga macam rasio sekaligus yaitu return on asset (ROA), profit margin, dan perputaran aktiva. Dengan menggunakan analisis dupont, pengendalian biaya dapat diukur dan efisiensi perputaran aktiva sebagai akibat turun naiknya penjualan dapat diukur. Analisis dupont penting bagi manajer untuk mengetahui faktor mana yang paling kuat pengaruhnya antara profit margin dan total asset turnover terhadap ROI. Hasil dari perhitungan akan dibandingkan dengan tahun sebelumnya agar dapat diketahui perubahan yang terjadi, apakah mengalami kenaikan atau penurunan.

Bank merupakan sebuah lembaga intermediasi keuangan umumnya didirikan dengan kewenangan untuk menerima simpanan uang, meminjamkan uang, dan menerbitkan promes atau yang dikenal sebagai banknote. Dengan banyaknya kegiatan yang dilakukan oleh bank, tentunya bank membutuhkan laporan keuangan dan manajemen yang baik agar bank dapat berjalan dengan semestinya serta dapat mencapai tujuan yang diinginkan yaitu mendapatkan profit yang maksimal.

Laporan keuangan akan lebih berarti bagi pihak-pihak yang berkepentingan apabila data itu diperbandingkan untuk dua periode atau lebih yang dapat mendukung perusahaan dalam mengambil keputusan. Dengan melakukan analisis maka pemimpin atau manajemen perusahaan akan mengetahui keadaan laporan keuangan dan hasil operasi pada masa sekarang dan masa lampau serta meramalkan prestasi dan keadaan keuangan pada masa yang akan datang. Dalam menganalisis dan menilai posisi keuangan faktor yang paling utama diperhatikan adalah likuiditas, solvabilitas dan rentabilitas/profitabilitas. Dengan menggunakan analisis dupont pengendalian biaya dapat diukur dan efisiensi

perputaran aktiva sebagai akibat turun naiknya penjualan dapat diukur karena sistem ini memberikan gambaran faktor-faktor yang saling berhubungan dan berpengaruh pada tingkat pengambilan atas investasi suatu perusahaan (ROI) dan tingkat pengambilan atas ekuitas (ROE) yaitu margin laba bersih, perputaran total aktiva dan tingkat hutang suatu perusahaan. Efektifitas sendiri merupakan pengukuran keberhasilan dalam pencapaian tujuan-tujuan yang telah ditentukan. Sedangkan efisiensi adalah penggunaan sumber daya secara minimum guna pencapaian hasil yang optimum.

Bank Nagari (merupakan sebutan untuk PT. Bank Pembangunan Daerah Sumatera Barat/BPD Sumbar) adalah satu-satunya bank milik pemerintah daerah yang berguna untuk meningkatkan perekonomian masyarakat khususnya di Sumatera Barat. Laporan keuangan bank sangat dibutuhkan oleh pihak-pihak yang berkepentingan seperti pemilik perusahaan, nasabah pengguna dana, nasabah pemasuk dana, karyawan, sesama bank, dan masyarakat. Mengingat begitu pentingnya analisis laporan keuangan serta pengaruh keberadaan Bank Nagari dilingkungan ekonomi masyarakat Sumatera Barat maka penulis sangat tertarik untuk membahas permasalahan yang berhubungan dengan analisis laporan keuangan sebagai bahan tugas akhir.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang yang telah diuraikan di atas maka perumusan masalah dalam penelitian ini adalah :

1. Bagaimana perhitungan dan penilaian keuangan pada Laporan Keuangan Bank Nagari tahun 2015, 2016, dan 2017 dengan menggunakan *Dupont System*

2. Bagaimana tingkat efisiensi dan efektifitas pada Laporan Keuangan Bank Nagari tahun 2015, 2016, dan 2017 dengan menggunakan *Dupont System*

1.3 Tujuan Penulisan

Adapun tujuan penulis dalam kegiatan ini adalah ssebagai berikut :

1. Untuk menghitung dan menilai kondisi keuangan Bank Nagari pada tahun 2015, 2016, dan 2017 berdasarkan *Dupont System*
2. Untuk mengetahui bagaimana efisiensi dan efektifitas pada Bank Nagari pada tahun 2015, 2016, dan 2017 berdasarkan *Dupont System*
3. Memenuhi kewajiban sebagai mahasiswa DIII Akuntansi untuk mengikuti magang yang merupakan mata kuliah wajib pada Program Studi DIII Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Andalas.
4. Sebagai salah satu syarat guna menyelesaikan studi pada Program Diploma III Akuntansi Fakultas Eonomi Universitas Andalas.

1.4 Manfaat Kegiatan

Manfaat yang diperoleh dari kegiatan ini yaitu :

1. Menerapkan ilmu yang didapat dan mengaplikasikannya dalam dunia kerja, serta sebagai saran pembandingan antara teori yang dipelajari pada bangku perkuliahan dengan praktek dilapangan.
2. Diharapkan juga hasil magang ini dapat dijadikan sebagai salah satu sumber masukan bagi Bank Nagari Cabang untuk perbaikan kinerja perusahaan.
3. Memperoleh wawasan dan gambaran mengenai dunia kerja khususnya pada bidang perbankan.

4. Diharapkan hasil ini dapat digunakan bagi teman-teman mahasiswa/i lainnya untuk dapat menambah ilmu pengetahuan, serta bermanfaat bagi junior dalam membuat paper atau penelitian dimasa yang akan datang.

1.5 Tempat dan Waktu Kegiatan

Kegiatan magang ini dilaksanakan pada Bank Nagari Cabang Payakumbuh. Selama 40 hari kerja periode 1 Januari – 28 Februari 2019.

1.6 Sistematika Penulisan

Penulisan ini disajikan dalam lima bab. Penjelasan masing-masing bab dapat diuraikan sebagai berikut :

BAB I : PENDAHULUAN

Berisikan tentang latar belakang masalah, perumusan masalah, tujuan magang, manfaat magang, tempat dan waktu magang, dan sistematika penulisan.

BAB II : LANDASAN TEORI

Berisikan teori-teori yang berkaitan dengan topik yaitu : pengertian laporan keuangan, jenis-jenis laporan keuangan, tujuan laporan keuangan, karakteristik kualitatif laporan keuangan, keterbatasan laporan keuangan, analisis laporan keuangan, analisis dupont.

BAB III : GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Dalam hal ini penulis menguraikan hal-hal yang berkaitan dengan Bank Nagari Cabang Payakumbuh. Uraian ini berisi tentang sejarah bank, struktur organisasi dan bentuk pelayanan Bank Nagari Cabang Payakumbuh.

BAB IV : PEMBAHASAN

Bab ini berisikan laporan dari hasil kegiatan yang dilaksanakan selama magang yaitu menguraikan tentang analisis dupont yang dilakukan terhadap laporan keuangan Bank Nagari tahun 2015, 2016, dan 2017.

Bab V : PENUTUP

Bab ini memberikan kesimpulan dan saran.

